
           CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE
25 maggio 2023

VERBALE N. 175

Il Consiglio di Amministrazione del 25 maggio 2023 convocato il 22 maggio 2023 con il seguente ordine del giorno e con
rettifica, per mero errore materiale, al punto 2 il 24 maggio 2023:

1. Approvazione del verbale della seduta precedente;
2. Approvazione della Delibera avente ad oggetto “Indirizzi per la destinazione dell’avanzo di amministrazione del

Bilancio Consuntivo 2022 dell’Istituzione Scuole e Nidi d’infanzia”;
3. Approvazione delle “Informazioni sulle norme del servizio integrativo di tempo prolungato”;
4. Varie ed eventuali.

Il Consiglio di Amministrazione si è riunito alle ore 17,10

La seduta è regolarmente costituita in quanto presenti:

 Gigliola Venturini Presidente 
 Margherita Chiarenza Consigliere
 Cigarini Angelo  Consigliere 
 Paola Campo Consigliere
 Maurizio Pocaforza Consigliere

è inoltre presente il Direttore Nando Rinaldi.

P.to 1 - Approvazione dei verbali delle sedute precedenti.
La Presidente Venturini saluta i Consiglieri e prima di introdurre il punto 1 dell’Odg, esprime solidarietà ai territori della
Romagna colpiti dall’alluvione del 15 maggio 2023 e condivide con il Consiglio d’Amministrazione un sostegno ed un
aiuto alle istituzioni colpite appena si avranno delle indicazioni precise ed aggiornate. Di seguito la Presidente riprende il
verbale della seduta precedente chiedendo se ci sono obiezioni in merito, ma non essendoci alcun rilievo da opporre, il
Cda approva il verbale n.174. 

P.to  2  -  Approvazione  della  Delibera  avente  ad  oggetto  “Indirizzi  per  la  destinazione  dell’avanzo  di
amministrazione del Bilancio Consuntivo 2022 dell’Istituzione Scuole e Nidi d’infanzia”. 
La Presidente  introduce il  punto  2 dell’Odg anticipando ai  presenti  che l’avanzo libero  del  Consuntivo  2022 verrà
utilizzato per gli equilibri di Bilancio riferiti a tre voci specifiche per il periodo settembre-dicembre 2023 di cui: il sostegno
per  bambini con diritti speciali alle strutture convenzionate e in parte anche alle statali, il tempo prolungato e la quota
inerente  all’esternalizzazione  dei  servizi  di  ausiliariato  per  36  posti  distribuiti  su  18  strutture.  La  Presidente,
rispettivamente alle informazioni economiche, riferisce dell’invio di una lettera al Sindaco e all’Assessore Marchi in merito
all’aggiornamento della situazione di Bilancio al 31 maggio 2023, in cui si dichiara una sofferenza di € 2.490.828,56 al
fine di riuscire ad ottemperare tutte le voci in aggiunta che non sono state ancora finanziate, tra cui ad esempio il
Protocollo d’intesa. Il  Direttore entra nel merito delle voci del bilancio consuntivo 2022, che evidenzia un  avanzo di
amministrazione così suddiviso: 

 € 2.175.473,22 quale componente accantonata al Fondo Crediti di Dubbia Esigibilità; 

 € 1.102.738,26 quale componente vincolata di cui € 719.642,16 destinata a spese di personale; 

 € 73.104,63 quale componente destinata agli investimenti; 

 € 664.815,93 quale avanzo disponibile. 
Il collegio dei Revisori ha dato parere favorevole in ordine alla regolarità contabile e si propone pertanto al Consiglio di
utilizzare l’avanzo disponibile e la parte dell’avanzo vincolato, quest’ultimo derivato da una spesa del personale dovuta
agli aumenti contrattuali incassata dal Comune nel 2022, ma di competenza del 2023, che adesso si svincola al fine di
riconoscere gli aumenti del personale, mantenendo comunque la destinazione iniziale. Sulla parte di avanzo disponibile
invece si vanno ad integrare delle economie effettuate in sede di Bilancio di Previsione, tra cui i capitoli di spesa delle tre
voci indicate in apertura dalla Presidente. In merito al personale il Direttore informa che è rientrato lo stato di agitazione
proclamato dai sindacati. Tornando alla parte economica, viene condiviso che sono state anche considerate le entrate
dello Stato sulla Parità per un finanziamento rivolto ai bambini con diritti speciali e si è tenuto conto però di una riduzione
del fondo del decreto 65/2017. L’approvazione di questa delibera comporterà quindi la copertura e l’implementazione di
una serie di capitoli che non erano stati impegnati in fase di Preventivo e questa variazione consente di mantenere gli
equilibri di Bilancio. Nella lettera inviata al Sindaco si dichiara che l’Istituzione riesce a farsi carico di una serie di spese,
ma che rimangono da finanziare una parte del Protocollo d’intesa per € 1.914.467,47 e una parte di maggiori spese del
Global Service per €  680.694,02, quindi si è chiesto al Comune di integrare per ulteriori €  2.490.828,56. Con questa
variazione si  mettono in  sicurezza tutti  quei  servizi  che dovranno partire  da settembre,  compreso il  nuovo appalto
dell’ausiliariato.  Rispetto  allo  scorso  anno  il  Comune  ha  trasferito  all’Istituzione  in  fase  di  Preventivo  2023  €
20.391.000,00, mentre lo scorso anno 2022 a Consuntivo tali trasferimenti sono stati pari a € 21.800.000,00, quindi si ha
conferma che per mantenere il servizio senza agire sull’aumento delle rette e in varianza dei contributi dello stato, si
necessita un fabbisogno consolidato di circa € 22.000.000,00. Non essendoci interventi il Consiglio di Amministrazione,



chiamato a votazione, approva unanimemente la Delibera R.U.I.C. 5 del 25/05/2023 avente ad oggetto “Indirizzi per
la  destinazione  dell’avanzo  di  amministrazione  del  Bilancio  Consuntivo  2022  dell’Istituzione  Scuole  e  Nidi
d’infanzia”.

P.to 3 -  Approvazione delle “Informazioni sulle norme del servizio integrativo di tempo prolungato”.
La Presidente Venturini  informa che il  servizio del  tempo Prolungato all’interno di  alcuni  servizi  Comunali  per l’a.s.
2023/2024 verrà affidato esternamente come già avvenuto nell’a.s. 22/23. Le iscrizioni saranno online e verranno gestite
dall’Ufficio Iscrizione dell’Istituzione, le norme rispetto i  limiti  minimi e massimi sono le stesse dell’anno precedente,
come pure il numero delle strutture che accoglieranno il servizio. L’informazione di attivazione non passerà più attraverso
le scuole, proprio per evitare che si perdano dei passaggi, ma verrà resa pubblica attraverso i canali d’informazione
telematici. Il Direttore specifica che attraverso la Delibera si approvano i criteri generali, tra cui il funzionamento ed il
numero minimo di attivazione (minimo 7 domande – massimo 7/10 bambini al nido e 24 alla scuola dell’infanzia) e i
criteri di accesso. Il  Servizio del Tempo Prolungato inizierà il 2 ottobre 2023. Non essendoci questioni particolari  da
approfondire  il Consiglio di Amministrazione, chiamato a votazione, approva unanimemente la Delibera  R.U.I.C. 6 del
25/05/2023 avente ad oggetto “Informazioni sulle norme del servizio integrativo di tempo prolungato”. 

P.to 4 – Varie ed eventuali.
Nelle varie il Direttore aggiorna i presenti rispetto al Servizio Estivo, quest’anno si è riusciti a dare come risposta al 70%
delle domande di Nido e più del 74% di Scuola dell’infanzia, si sono registrate meno domande sul Nido e di più sulla
scuola, per cui si hanno circa 146 bambini in lista d’attesa sul Nido e circa il medesimo dato sulla Scuola dell’infanzia;
continuano comunque le richieste di ampliare il Servizio e quest’anno ci sono due istituzioni ulteriori che apriranno a
mercato libero.  Complessivamente comunque il  Direttore conclude che la situazione è stata migliore di  quella dello
scorso anno e questa considerazione viene condivisa anche dalla Consigliera Chiarenza che riferisce di un numero
sicuramente  minore  di  polemiche e  reclami.  Sempre  nelle  varie  il  Direttore  informa  i  presenti  rispetto  alla  Scuola
dell’infanzia Martiri di Sesso, che fu donata dal Cavaliere Iotti con la specifica richiesta di riservare due posti a bambini
indicati dal Centro di ascolto per la povertà Caritas, il cui costo è sempre stato sostenuto direttamente dall’Istituzione. Nel
corso del tempo le segnalazioni non sono sempre state presentate e i posti da due sono passati a uno, a causa del
congelamento  degli  stessi  che  ha  interessato  la  scuola.  Quest’anno è  pervenuta  una  segnalazione  ed  il  Direttore
dichiara di essere disponibile a riconoscere la gratuità alla famiglia nominata in ragione di quanto appena presentato.
Non essendoci altre questioni, la Presidente dichiara conclusa la seduta.

La seduta è terminata alle 18,00.
Ha verbalizzato Valentina Scippa

La Presidente
dell'Istituzione Scuole e Nidi d'Infanzia

Gigliola Venturini
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